



Que nadie se atreva a violar la soberanía: Sheinbaum



▲ La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo enfatizó ante cientos de michoacanos que México es un país libre, soberano e independiente. "No estás sola, no estás sola", fue el grito que la acompañó durante la ceremonia de entrega de fertilizantes

gratuitos en Zirahuén. Ahí, defendió el aporte económico que hacen los connacionales que viven en Estados Unidos, ante el endurecimiento de la política migratoria de ese país. Foto Presidencia EMIR OLIVARES, ENVIADO / P 3



Ratifica Sheinbaum su exigencia de respeto a la soberanía nacional

Los mexicanos siempre estamos para defender a nuestra patria, destaca

**EMIR OLIVARES ALONSO
Y SALVADOR ESCALANTE**
 ENVIADO Y CORRESPONSAL
 MICHOACÁN

“¡Que nadie se atreva a violar la soberanía! México es un país libre, soberano e independiente”, enfatizó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo ante cientos de michoacanos que se dieron cita en la comunidad de Zirahuén.

“¡No estás sola, no estás sola!”, fue el grito de los asistentes que la acompañaron a la ceremonia de entrega de fertilizantes a productores de este estado, que genera uno de cada tres dólares de las agroexportaciones nacionales.

Frente a la geopolítica actual, donde la figura del mandatario de Estados Unidos, Donald Trump, ha creado nuevas condiciones en la relación bilateral, la mandataria advirtió: “Las y los mexicanos siempre estamos para defender a nuestra patria”.

Ante los amagos del magnate republicano de emprender una deportación masiva de personas sin documentos en Estados Unidos, entre ellos a connacionales, la jefa del Ejecutivo le recordó: “Estados Unidos no sería quien es sin las mexicanas y los mexicanos que trabajan del otro lado de la frontera”.

Desde este estado —que hace décadas es uno de los principales expulsores de migrantes hacia suelo estadounidense—, Sheinbaum Pardo remarcó que si bien los connacio-

nales allende la frontera norte enviaron en remesas a sus familias el año pasado 65 mil millones de dólares, esa cifra representa apenas 20 por ciento de sus ingresos.

“El 80 por ciento se queda en Estados Unidos, (los mexicanos allá) pagan impuestos y mejoran la economía” de ese país, acentuó.

A la orilla del lago de Zirahuén, la mandataria federal encabezó el arranque del Programa Nacional de Fertilizantes para el Bienestar. Estuvo acompañada por el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla; el secretario y subsecretario de Agricultura, Julio Berdegú y Leonel Cota, respectivamente, entre otros.

En ese contexto, subrayó la valía de los connacionales: “Los mexicanos somos los mejores trabajadores del mundo, que nadie diga nada de los mexicanos. ¿Los mejores trabajadores del campo? Los mexicanos. ¿Los mejores trabajadores de la construcción? Los mexicanos. ¿Los mejores trabajadores de las fábricas? Los mexicanos. ¿Los mejores trabajadores de los servicios? Los mexicanos”.

Durante el segundo día de su gira de trabajo por el estado se dio un incidente en el municipio de Quiroga —que no visitó—, luego de que sujetos desconocidos robaran al menos dos camionetas de un tráiler de transporte de vehículos (nodriza), lo que desató la persecución e intercambio de disparos con elementos de las fuerzas estatales de seguridad y de la Guardia Nacional. Esto fue lejos de donde

estuvo la mandataria. En diversos puntos de la carretera Morelia-Quiroga se observó la presencia y operativo de las corporaciones de seguridad.

Los abonos, un derecho

En el acto en Zirahuén, la titular del Ejecutivo destacó que la entrega de fertilizante gratuito a pequeños productores se inició el sexenio pasado con la administración del ex presidente Andrés Manuel López Obrador, que instruyó que Pemex retomara la producción de ese producto vital para el campo; y hoy es un derecho constitucional.

“Ese programa ya está en la Constitución de la República, ya nunca más, nadie, ningún presidente le va a poder quitar ese derecho a los campesinos”, remarcó.

El secretario de Agricultura, por su parte, señaló que este año se entregarán en todo el país un millón de toneladas de fertilizante a más de 2 millones de pequeños productores para atender casi 3 millones y medio de hectáreas.

En el caso de Michoacán, se beneficiará a 74 mil 252 campesinos de los 114 municipios con 40 mil 435 toneladas para la siembra de 135 mil hectáreas.

Más tarde, a través de redes sociales, la jefa del Ejecutivo anunció que estuvo también en San Ángel Zurumucapio, donde se pusieron en marcha las tiendas del Bienestar, “que apoyan la producción local y la venta de la canasta básica a bajos precios”.



▲ "¡No estás sola!", dijeron los habitantes de Zirahuén a la mandataria. Foto Presidencia